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Mais um passo para combater a Fome

Projeto de lei dará 
gratuidade em ônibus 
à cegos monoculares

Indicação de 
Oscalino do Povo é 

aceita pela Prefeitura

Vereador destina 
emendas à 

hospitais de Curitiba

 A Câmara Municipal de 
Curitiba aprovou um projeto de lei 
(PL), de autoria do Vereador Osca-
lino do Povo, o qual regulamenta a 
doação de alimentos que perderam 

o seu valor comercial, mas ainda 
estão próprios para o consumo.
 A proposta apresentada tem 
como objetivo principal combater 
o desperdício de alimentos no mu-

nicípio e reduzir o número de habi-
tantes que atualmente encontram-
-se em situação de vulnerabilidade 
social e insegurança alimentar.
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Projetos aprovados indicam nome para dois Logradouros de Curitiba
 A Câmara Municipal de 
Curitiba aprovou dois Projetos de 
Lei, de autoria do Vereador Oscali-
no do Povo que denominam logra-
douros públicos de Curitiba, que 
ainda não foram nominados.
 No primeiro foi homena-
geado Pedro Elias Graciano,  que 
desde a sua infância descobriu sua 
grande paixão na música, fascinan-
do-se, em especial, pelo acordeon, 
visto que seu pai também o tocava. 
 Mesmo muito novo, tornou-
-se proprietário  e responsável pela 
Academia de Acordeon localizada 
na Rua Riachuelo. 
 Funcionava  ali também 
a Casa da Melodia, que foi um 
importante ponto de encontro 
de músicos, artistas, radialis-
tas e estudantes de música.  Pou-
cos sabem, mas Pedro Graciano 
era irmão de Salvador Graciano, 
da dupla Belarmino e Gabriela. 
 Enquanto Belarmino seguia 
sua brilhante carreira na música 

popular brasileira, Pedro optou 
por dedicar-se a música clássica. 
 Destaca-se que a  Acade-
mia de Acordeon formou gran-
des expoentes da música curiti-
bana, sendo Pedro Graciano um 
dos grandes responsáveis pela 
qualidade do ensino em Curitiba. 
 Infelizmente, em 1964, Pe-
dro Graciano faleceu de maneira 
precoce, em decorrência de uma 
hemorragia cerebral, interrompen-
do, assim, sua brilhante carreira 

musical, deixando um belo legado 
na história da música curitibana. 
 Também foi homenageada 
Constantina Gabardo, descenden-
te de família tradicional italiana, 
advinda do norte da Itália. Teve 
grande contribuição social e cultu-
ral, visto que foi uma das primeiras 
a atuar na defesa dos direitos das 
mulheres e na luta pela igualdade 
de gênero no município de Curiti-
ba.

Moradores do Bairro Alto pedem mudança no sentido de rua
 O Vereador Oscalino do 
Povo esteve reunido com mora-
dores do Jardim Colina Verde, no 
Bairro Alto, que pediram a sua aju-
da para solucionar uma demanda 
de trânsito na Rua Ingabaú, que re-
centemente recebeu obras de revi-
talização asfáltica.
 Após a conclusão da obra, a 
via tornou-se mão única no senti-
do de acesso ao Bairro, porém esta 
alteração no trânsito provoca mui-
tos transtornos aos moradores que 
precisam percorrer um trecho mui-
to longo nos seus deslocamentos.
 Segundo a comunidade, o 
ideal é que os carros voltem a tran-
sitar nos dois sentidos.
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Projeto isenta cegos monoculares de tarifa no transporte coletivo

Teve início a  tramitação de 
projeto do vereador Oscalino do 
Povo (Pode) que pretende isentar 
cegos monoculares do pagamen-
to da tarifa do transporte coletivo 
(005.00100.2019). 
 “Caracterizada pela capaci-
dade do indivíduo enxergar bem 
com apenas um dos olhos, a visão 
monocular é decorrente de diver-

sas doenças oculares. A causa mais 
comum é o trauma ocular, mais 
frequente em homens”, explica a 
justifi	cativa	da	proposição.
 O projeto inclui os cegos 
monoculares no inciso III do artigo 
19 da lei 7.556/1990, que elenca as 
pessoas isentas do pagamento da 
tarifa. 
	 De	acordo	com	a	 justifi	cati-

va, a lei estadual 16.945/2011, já 
classifi	ca	a	visão	monocular	como	
defi	ciência	visual	em	todo	o	Para-
ná e garante um amparo legal às 
pessoas que apresentam problema 
de cegueira em um olho. 
 O parlamentar informa que 
a visão monocular também foi re-
conhecida	 como	 defi	ciência	 pela	
jurisprudência do Superior Tribu-
nal de Justiça na súmula 377/2009, 
onde diz que “o portador de visão 
monocular tem direito de concor-
rer, em concurso público, às vagas 
reservadas	aos	defi	cientes”
 “Tendo em vista tais circuns-
tâncias, e considerando a urgência 
em incluir socialmente as pessoas 
com	 especifi	cidades,	 nada	 mais	
justo que reconhecer na legislação 
vigente, que versa a respeito do 
transporte público no município, a 
visão	monocular	como	defi	ciência	
visual, permitindo, assim, que es-
tes cidadãos tenham seus direitos 
reconhecidos” conclui Oscalino do 
Povo.

Com informações CMC

Obras do Rio Pinheirinho avançam para a Av. Pres. Wenceslau Braz
 O Vereador Oscalino do 
Povo esteve com o Prefeito Rafael 
Greca, o Secretário de Obras Ro-
drigo Rodrigues, os Administra-
dores das Regionais Pinheirinho 
e Portão Reinaldo Boaron (Braca-
tinga) e Gerson Gunha, o Gerente 
de Pontes e Drenagens Augusto 
Meyer e o Engenheiro responsável 
pela obra Luis Sttapassoli visto-
riando as obras de macrodrenagem 
do Rio Pinheirinho.
 Estas intervenções tem como 
objetivo eliminar as enchentes, es-
pecialmente quando o rio Pinheiri-

nho deságua no Rio Belém.  
 Atualmente as máquinas 
trabalham na Avenida Presidente 
Wenceslau Braz, após o término 
das obras na região do bairro Paro-
lin.

 A expectativa é de que após 
o término dos trabalhos na Av. Pre-
sidente Wenceslau Braz, as obras 
avancem para o Córrego na Av. 
Henry Ford, nas próximas sema-
nas.
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Câmara Municipal aprova Lei que regulamenta a doação de alimentos

 A Câmara Municipal de 
Curitiba aprovou um projeto de lei, 
de autoria do Vereador Oscalino 
do Povo, que estabelece critérios e 
autoriza a doação de alimentos que 
perderam seu valor comercial, mas 
ainda estão próprios para o consu-
mo.
 Contando com 28 votos SIM 
dos 28 vereadores presentes, o pro-
jeto foi aprovado por unanimidade. 
A proposta apresentada por Oscali-
no do Povo, ganha ainda mais rele-
vância considerando que vivemos 
em um período econômico difícil, 
onde muitas famílias passam ne-
cessidades, inclusive com falta de 
alimento. De acordo com o IBGE 
mais de 5 milhões de pessoas vi-
vem em situação grave de insegu-
rança alimentar e outras 52 milhões 
sofrem com a vulnerabilidade da 
possível falta do alimento.

 Ainda, há o agravante, de que 
atualmente no Brasil, segundo da-
dos da Embrapa, 40 mil toneladas 
de alimento vão para o lixo todos 
os dias e que cada família desper-
diça uma média diária de ½ kg de 
comida.
 “Nosso projeto vem com 
este objetivo, conscientizar a po-
pulação a respeito da gravidade do 
desperdício do alimento e também 
garantir uma segurança a estabele-
cimentos que gostariam de fazer a 
doação, respeitando as normas da 
Vigilância Sanitária” destacou o 
Vereador.
 A Lei também prevê outros 
incentivos, para a transformação em 
ração animal, ou para doação ao zo-
ológico de Curitiba,  trazendo uma 
grande economia para o município. 
	 Por	 fim,	 nos	 casos	 de	 ali-
mentos que perderam todos os seus 

nutrientes e não possam ser utili-
zados em hipótese alguma, poderá 
ser feito a compostagem ou trans-
formados em adubos e até mesmo 
aproveitados para a geração de 
energia. 
 Vale ressaltar que Curitiba 
ainda não tem um sistema integra-
do para a tranformação do lixo ou 
compostagem, porém a Prefeitura 
já iniciou um processo de licitação 
para a instalação do sistema.
 “Mais uma vez, agradeço aos 
28 vereadores que votaram favorá-
veis ao projeto e, principalmente, 
aos meus eleitores que me coloca-
ram onde estou para conseguir re-
alizar meu sonho de ajudar a quem 
mais precisa”, concluiu.
 Com a aprovação pelo Plená-
rio da Câmara Municipal de Curi-
tiba, a Lei também foi sancionada 
pelo Prefeito Rafael Greca.
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Aprovada lei que prevê a gratuidade de Capelas Mortuárias a carentes

 O plenário da Câmara Mu-
nicipal de Curitiba, aprovou o meu 
Projeto de Lei (005.00111.2018), 
que concede o uso das Capelas 
Mortuárias Municipais gratuita-
mente para pessoas carentes.
 Na prática, Oscalino do 
Povo inclui na lei municipal 
10.595/2002, que trata sobre o ser-
viço funerário, a garantia ao servi-
ço de capela mortuária para aqueles 
que já possuem o direito ao funeral 
gratuito.  
 “Normalmente, tais capelas 
são asseguradas nos próprios Ce-
mitérios Municipais do Boqueirão 
e Santa Cândida, onde estão dispo-
níveis os jazigos [gavetas] cedidas, 
por prazo determinado, aos caren-
tes para sepultarem seus entes”, as-
segura o vereador.
 O funeral apesar de ser um 
momento muito triste em nossas vi-
das, é um ritual essencial para que 

possamos nos despedir de quem 
amamos. Não é justo que uma fa-
mília carente perca este direito por 
não poder arcar com os custos das 
capela.
 O projeto visa, desta forma, 
demonstrar respeito aos enlutados 
carentes e garantir a concretiza-
ção de seus direitos fundamentais 
e proteger a dignidade humana do 
carente.
 Com a regulamentação desta 
questão, todos os carentes terão o 
direito a acessar as capelas de for-
ma igualitária.
 Esse direito não estava regu-
lamentado em lei, por isso destaco 
a importância deste projeto. Atual-
mente, segundo o Serviço Funerá-
rio Municipal, era possível a con-
cessão, conforme disponibilidade.
 Vale ressaltar que a Lei não 
acarretará custos ao município, 
pois, a partir de agora, todas as 

despesas de velório estarão incluí-
das no serviço funerário e já existe 
a estrutura física das capelas.
 “Não haverá custos ao muni-
cípio, considerando que as capelas 
municipais pertencem à Prefeitura 
de Curitiba, bem como já há pre-
visão orçamentária em 2018 que 
comporta tal ação. É importante a 
lei, para que haja acesso de forma 
igualitária às capelas do Água Ver-
de, São Francisco, Santa Cândida e 
Boqueirão. A regulamentação [do 
acesso] será feita pela prefeitura” 
Explicou Oscalino do Povo.
 “Agradeço a todos os Vere-
adores que votaram para aprovar-
mos de forma unânime mais este 
Projeto de Lei”, destacou o Verea-
dor Oscalino do Povo.
 A lei já foi sancionada pelo 
Prefeito Rafael Greca e entrará em 
vigor após o prazo de 120 dias esti-
pulados no projeto.
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Emendas Parlamentares irão ajudar importantes hospitais de Curitiba

 O Vereador Oscalino do Povo, encabeçou importantes emendas no Orçamento de Curitiba para 2019, 
que irão ajudar importantes hospitais do município.

 Para o hospital Erasto Gaert-
ner, Oscalino do Povo conseguiu 
destinar uma Emenda Parlamen-
tar de R$100.000 (cem mil Reais). 
Também colaboraram com esta 
emenda coletiva, os Vereadores Ju-
lieta Reis, Mauro Bobato e Profes-
sor Silberto. 
 O valor destinado, será uti-
lizado para o segmento dos traba-
lhos do Hospital Erasto Gaertner.

 Quem também receberá um 
aporte	fi	nanceiro,	via	emenda	par-
lamentar, é o Hospital do Trabalha-
dor. 
 Encabeçada pelo Vereador 
Oscalino do Povo e com apoio dos 
Vereadores Cristiano Santos, Feli-
pe Braga Cortes, Julieta Reis, Ma-
ria Manfron, Mauro Bobato, Osias 
Moraes, Serginho do Posto e Tito 
Zeglin foram destinados ao local 
R$180.000 (cento e oitenta mil Re-
ais).

 O Vereador Oscalino do 
Povo, também foi o responsável 
por encabeçar uma Emenda Par-
lamentar coletiva para o Hospital 
do Idoso Zilda Arns. Com a cola-
boração dos Vereadores Cristiano 
Santos, Fabiane Rosa, Geovane 
Fernandes, Julieta Reis, Marcos 
Vieira e Mauro Bobato foram des-
tinados R$140.000 (cento e qua-
renta mil Reais), que serão utiliza-
dos na compra de equipamentos e 
material permanente.

VEREADOR Gabinete Parlamentar

Rua Barão do Rio Branco, 720, 
Anexo 2, Térreo, Sala 01

Fone: 3350 - 4681

Escritório do Bairro

Rua Santa Joana D’arc, 621 ( Pró-
ximo ao Colégio Newton)

Fone: 3010-2870
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Prefeitura implanta o cadastro online para o Armazém da Família

 Em 2017, o Vereador Os-
calino do Povo encaminhou 
uma Indicação ao Executivo 
(203.00010.2017), com a suges-
tão para a implantação da renova-
ção cadastral online, para os usuá-
rios do Armazém da família e seus 
acompanhantes.
 Este serviço já está à dis-
posição dos cidadãos curitibanos, 
no site da Secretaria Municipal 
de Abastecimento (https://portals-
mab.curitiba.pr.gov.br/#/login).
 “Agradeço a Prefeitura de 
Curitiba e ao Secretário de Abas-
tecimento, Luiz Gusi, que em reu-
nião em 2017 prometeu efetuar 
melhorias no sistema cadastral do 
Armazém da Família, e, cumpriu”, 
disse o Vereador.

 Mas, as novidades não pa-
ram por aí. Em breve escritórios 
dos Vereadores e entidades sociais, 
que prestam serviços nas comuni-

dades também farão a cadastro de 
pessoas interessadas em fazer as 
suas compras no Armazém da Fa-
mília.

Como posso comprar no Armazém da Família ou Mercadão da Família?

Deverá morar em Curitiba e possuir renda máxima familiar de 5 salários mínimos nacionais.

Documentos necessários de todos os membros da composição familiar:

I - Carteira de Identidade,

II - Carteira de Trabalho e Previdência Social;

III - CPF;

IV - Comprovante de residência:
a) faturas de luz;
b) faturas de água;
c)	ou	telefone	fixo;
no nome do usuário ou seu cônjuge, com data de no máximo três meses da realização do cadastro;

V - Comprovante de rendimento:
a) contracheque;
b) comprovante de seguro desemprego;
c)	demonstrativo	de	crédito	de	benefício	INSS,	nos	casos	de	aposentado,	pensionista	ou	beneficiário.
d) cópia completa da declaração anual de imposto de renda, se declarante. A avaliação será realizada con-
siderando os rendimentos e bens declarados e comprovante de que a família está cadastrada no Cadastro 
Único do Governo Federal.

Imagem: SMCS
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Rua Durval Pacheco de Carvalho recebe obras de revitalização

Rua Rio de Janeiro passa por obras de melhorias no asfl ato

 A Prefeitura de Curitiba, ini-
ciou as obras de revitalização as-
fáltica da Rua Durval Pacheco de 
Carvalho, no Bairro Fanny. A re-
cuperação do pavimento será no 
trecho entre a Marginal da Linha 
Verde e a Rua Maestro Francisco 
Antonello.
 Autor de um requerimento à 
Prefeitura (044.03215.2018), que 
solicitava as obras de revitaliza-
ção, o Vereador Oscalino do Povo 
comemorou a chegada de mais me-
lhorias a região.  “Aos poucos, no-
vas obras chegam a nossa Região. 
Sei que ainda há muito a ser feito. 
Agradeço a Secretaria de Obras por 
mais esta demanda da comunidade 
que foi atendida”, destacou.

 Outra via que também rece-
be obras de melhorias no seu pa-
vimento asfáltico é a Rua Rio de 
Janeiro. A revitalização aconteceu 
no trecho entre a Av. Presidente 
Kennedy e a Rua Amazonas.
 Autor do requerimento 
(044.03422.2019), no qual solicita 
esta obra junto a Prefeitura, o Ve-
reador Oscalino do Povo destaca a 
importância das obras que se espa-
lham por toda a cidade. “Esta era 
mais uma obra muito aguardada 
pela comunidade e que trará me-
lhores condições para os veículos 
que transitam pela via e principal-
mente para os usuários da linha de 
ônibus que passa pelo local”, disse 
o Vereador.

VEREADOR ACESSE NOSSAS REDES SOCIAIS

FACEBOOK: www.facebook.com/vereadoroscalino

INSTAGRAM: @oscalino_do_povo
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Vereador indica implementação do Projeto Brasil Amigo da Pessoa Idosa
 A Câmara Municipal de 
Curitiba aprovou uma indicação 
ao executivo (201.00029.2019), de 
autoria do Vereador Oscalino do 
Povo, que propõe implementar em 
Curitiba o Programa Brasil Amigo 
da Pessoa Idosa.
 Lançado em abril de 2018 
pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Social, o Programa Brasil 
Amigo da Pessoa da Idosa tem 
como objetivo implantar políticas 
públicas para que a população te-
nha um envelhecimento ativo, sau-
dável e sustentável.
 “Um dos propósitos centrais 
da Estratégia Brasil Amigo da Pes-
soa Idosa é promover a integração 
de políticas públicas formuladas no 
âmbito federal e a intersetorialida-
de orientadora da ação local, esta-
dual e municipal. Seu foco é a po-
pulação idosa inscrita no Cadastro 
Único para Programas Sociais do 
Governo Federal e, complemen-
tarmente, toda a população idosa”, 
destacou o Vereador.
 Segundo o IBGE, desde 
2010,	 há	 um	 aumento	 significati-
vo de idosos no Brasil e no Paraná 
a expectativa é de que até 2030, o 
população com mais de 60 anos ul-
trapasse a marca de 12 milhões, ou 
seja, 20% dos habitantes do estado.
 “Assim, através de tal pro-
grama, o poder público e a socieda-
de oferecerão condições mais ami-
gáveis, permitindo que as pessoas 
idosas realizem suas atividades co-
tidianas, mesmo com o avanço da 
idade, conforme preconiza o co-
rolário Princípio da Dignidade da 
Pessoa Humana”, concluiu Oscali-
no do Povo.

Os Principais Objetivos do Pro-
grama Brasil Amigo da Pessoa 
Idosa são:
 - Contribuir para a máxima 
efetivação do Estatuto do Idoso 
(Lei nº 10.741, de 1º de outubro de 
2003) e para o fortalecimento dos 
conselhos de direitos dos idosos, 
de acordo com o objetivo de ga-
rantir os direitos das pessoas ido-
sas em todos os setores, propondo 
políticas	públicas	para	as	especifi-
cidades da população idosa e pena-
lidades para as violações de direi-
tos;
 - Criar oportunidades para 
que a população idosa diga o que 
cada município deve fazer para 
melhorar a qualidade de seu enve-

lhecimento. As pessoas idosas sa-
bem melhor o que precisam para 
que seu envelhecimento seja ativo, 
saudável, sustentável e cidadão;
 - Entregar selos de reconhe-
cimento aos municípios que reali-
zarem ações para se tornarem mais 
amigos da pessoa idosa, principal-
mente da população idosa inscrita 
no Cadastro Único de Programas 
Sociais do Governo Federal;
 - Mobilizar governos e a so-
ciedade civil para a realização e a 
integração de políticas voltadas à 
população idosa, valorizando pro-
gramas, ações e projetos já existen-
tes nos municípios, além das novas 
iniciativas propostas pela Estraté-
gia.
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Prefeitura instala academia ao ar livre em Praça na Av. Henry Ford

 A Prefeitura de Curitiba con-
cluiu a instalação de uma academia 

ao ar livre, na Pracinha localizada 
na Av. Henry Ford, no cruzamento 

com a Rua Eloy de Assis Fabris.
 A população ganha mais 
uma opção para o lazer e também 
para praticar atividades físicas.
 “Fico muito feliz que a região 
dos bairros Fanny e Lindoia con-
tinuam a receber novas melhorias 
para os seus moradores. Esta nova 
academia foi recebida de forma 
muito positiva pela comunidade. 
Agradeço a Prefeitura de Curitiba 
por mais esta benfeitoria para o lo-
cal”, destacou o Vereador Oscalino 
do povo.
 Anteriormente, a Prefeitura 
já havia revitalizado o local, com a 
instalação de uma mini quadra de 
futebol e de um novo parquinho 
para as crianças.

Prefeitura instala nova travessia elevada na Rua João Bettega

 A Prefeitura de Curitiba aten-
deu a uma solicitação do Vereador 
Oscalino do Povo, via requerimen-
to (044.12980.2017), que solicita-
va a instalação de uma travessia 
elevada, na Rua João Bettega, pró-
ximo do número 1600, no Bairro 
Portão.

 Esta era uma demanda anti-
ga da população que frequenta os 
estabelecimentos comerciais da 
região, comerciantes e dos profes-
sores e pais de alunos do CEI Pa-
dre Segismundo Goradowski, que 
constantemente reclamavam da 
falta de segurança para fazer a tra-

vessia na via.
 “Agradeço a Prefeitura de 
Curitiba e a Setran por atenderem 
esta demanda tão importante. An-
teriormente conversamos com a 
população no local e mantivemos 
o diálogo para que fosse possível 
a colocação da travessia elevada, 
que foi instalada ao término das 
obras de revitalização da Rua João 
Bettega”. Disse Oscalino do Povo.
 Recentemente a Rua João 
Bettega também recebeu obras para 
melhorias do asfalto, no trecho en-
tre as ruas Francisco Frischmann e 
Carlos Klemtz. 
 Além de receber melhorias 
em seu  pavimento, a Rua João 
Bettega agora faz parte de um novo 
binário com a Rua Luiz Parigot de 
Souza, em uma extensão de 800m, 
entre as ruas Rua Doutor João To-
bias Pinto Rebelo e Professor Ma-
noel de Abreu.
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